



Un soldado sudafricano hace guardia junto a un vehículo incendiado en Cape Town, Sudáfrica.

Sacude violencia a Sudáfrica

JOHANNESBURGO, 18 (UPI, EFE).- El dirigente negro y poeta Benjamin Moloise fue ahorcado hoy en la prisión central de Pretoria, a pesar de apelaciones internacionales hechas al régimen sudafricano de minoría blanca para que suspendiera la ejecución, lo que provocó el repudio mundial al régimen.

Ses horas después de la ejecución, se registraron sangrientos enfrentamientos callejeros en el centro de Johannesburgo entre fuerzas de seguridad y negros que protestaban por la ejecución.

El poeta de 34 años de edad y padre de dos hijos fue ejecutado dentro de la prisión poco después de las 7 de la mañana, hora local.

Moloise, miembro del proscrito movimien-

to rebelde Congreso Nacional Africano, fue sentenciado a muerte en septiembre de 1983 supuestamente por haber asesinado a balazos a un policía 10 meses atrás.

Moloise negó haber cometido el crimen. Pretoria prosiguió con su ejecución a pesar de pedidos de clemencia de último minuto hechos por más de 47 países.

"Este gobierno es tan cruel. Es muy, muy, muy cruel", dijo la madre de Moloise Mamike, luego de que de que su hijo fuera ahorcado.

Mientras apelaciones al presidente Pieter Botha para que suspendiera la ejecución de Moloise llegaban de 47 naciones, los padres del poeta negro fueron forzados a esperar en

un auto frente a la prisión durante 90 minutos hasta que un oficial de la cárcel les informó que su hijo había fallecido.

La madre de Moloise fue informada de que deberá regresar la semana entrante a la prisión para recibir de las autoridades el número de la tumba donde fue enterrado su hijo.

El secretario general de las Naciones Unidas, Javier Pérez de Cuéllar, y el presidente de la 40 Asamblea General de la ONU, Jaime de Pinies, deploraron hoy viernes la ejecución de Benjamin Moloise realizada por Sudáfrica pese al pedido internacional de clemencia.

más información página 14

Justifica Ortega el estado de emergencia



Daniel Ortega, presidente de Nicaragua

con la actitud de Estados Unidos".

"Cuando Contadora ha planteado sus iniciativas de paz el gobierno norteamericano ha respondido impulsando la ayuda de los mercenarios", indicó.

"Hay planes terroristas ordenados por Estados Unidos, a través de la CIA, para desestabilizar a Nicaragua. Hemos capturado algunas personas con explosivos dentro del país que pronto daremos a conocer", explicó.

Consideró la actitud del presidente del Ecuador, León Febres Cordero al romper relaciones con Nicaragua como un duro golpe a la unidad latinoamericana para lograr una convergencia de orden político y económico para la paz en Centroamérica".

En tono enérgico y vibrante, emocionado, a veces tenso, el comandante sandinista Daniel Ortega dijo que "la Iglesia Católica tiene plena libertad de acción y se respeta el espíritu religioso del pueblo, solo se combate a algunos miembros de esta iglesia que pronuncian discursos y se comprometen en acciones contra la revolución".

El presidente Ortega dijo que "si entráramos en detalle del esfuerzo del Grupo Contadora y como cada vez que plantea iniciativas, a cada propuesta el gobierno de los EU aplaude palabra pero implementa en la práctica nuevas acciones militares o maniobras bélicas con los vecinos de Nicaragua".

Tasas de interés récord

MEXICO, 18 (UPI).- El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, afirmó hoy que el estado de emergencia es "una medicina necesaria" contra los planes de la Agencia Central de Inteligencia de Estados Unidos contra su país y que no se levantará hasta que cese la agresión norteamericana.

Tras una breve escala de su viaje hacia las Naciones Unidas, Ortega se entrevistó esta tarde con el mandatario mexicano Miguel de la Madrid en la residencia oficial de Los Pinos en la capital mexicana.

"El quitar el estado de emergencia no depende de la presión norteamericana", dijo Ortega durante una corta conferencia de prensa antes de partir hacia Nueva York.

"Es una medicina necesaria. Nosotros somos los primeros en lamentar el estado de emergencia. Si no hubiera estado de emergencia las fuerzas antisandinistas matarían más niños, mujeres y hombres nicaragüenses", agregó.

Al ser preguntado cuándo levantaría el estado de emergencia, Ortega dijo que "no terminará hasta que cese la agresión norteamericana contra Nicaragua".

De la Madrid y Ortega sostuvieron conversaciones privadas en Los Pinos durante 45 minutos para analizar relaciones bilaterales, así como el progreso del Grupo de Contadora — México, Colombia, Venezuela y Panamá — que busca una solución negociada al conflicto armado en América Central.

Asimismo Ortega dijo que se han venido haciendo esfuerzos de paz pero "están chocando

México ante encrucijada

NUEVA YORK, 18 (UPI).- México es encuentra en una de las encrucijadas más significativas de su historia, enfrentándose al desafío de "romper con el pasado o quedarse atascado entre el Tercer Mundo y el industrializado", sostuvo hoy el Wall Street Journal.

"Ha llegado la hora que México se dé cuenta de esto, crezca, limpie su propia casa y asuma sus responsabilidades", anotó el articulista John Huey al concluir una serie de notas de análisis sobre la situación mexicana.

Huey anotó que la gran paradoja de México consiste en que siendo un ejemplo en el campo de las libertades dentro de los países en desarrollo, no puede considerarse una democracia en el "sentido occidental" de la palabra.

Manifestó que entre las ventajas que había traído su sistema a la relación bilateral con Estados Unidos, estaba la de haber neutralizado a la extrema izquierda. "Un Fidel Castro seguramente originaría una intervención estadounidense", sostuvo.

"En esto tiene mucho que ver, en sentido positivo, el Partido Revolucionario Institucional", anotó a tiempo de recordar que "el contraste entre la riqueza y la pobreza también dice mucho, y esta vez no tan bien, sobre los 56 años de gobierno del PRI".

Advirtió luego que si este partido no admite determinadas reformas a la actual estructura le sucederá lo que a la economía "que si no crece, se encogerá".

El articulista admitió que su vecindad con Estados Unidos no es fácil para México y comentó que el hecho "sería suficiente para volver neurótico a cualquier país en desarrollo". "Para México se ha convertido en una obsesión", dijo.

"Y no toda la paranoia es totalmente injustificada. México ha invadido ya a Estados Unidos y seguramente lo volvería a hacer si se sintiera amenazado", comentó señalando que esa sería la probabilidad, "si un Fidel

'Debe decidir entre romper con el pasado o quedarse atascado entre el Tercer Mundo y el industrializado'

Wall Street Journal

Castro subiera al poder".

Huey admitió que si bien espera una difícil relación que se eriga como una constante sobre la realidad mexicana actual, había llegado el momento de que México tomara su propio rumbo y que Estados Unidos lo dejara en paz.

Opinó que para eso los mexicanos tendrían que adoptar una serie de medidas aún más drásticas, comenzando por derruir algunas de las mansiones edificadas por funcionarios públicos y castigar a los más corruptos.

"Si realmente quiere abrir su economía tal vez debiera unirse al Acuerdo General de Tarifas y Comercio (GATT) y aceptar inversiones", opinó.

Sostuvo que como contraparte, Estados Unidos debiera tratar de no inmiscuirse en los asuntos mexicanos y dejarlo que dicte su propia política.

Consideró que debiera además elevar a México a la categoría de "país más favorecido" al formular su política económica y comercial.

"Ambos países deben finalmente aceptar la realidad de que ninguno desaparecerá o terminará pareciéndose a otro", finalizó.

Ajustes al decreto de expropiación

MEXICO, D.F., 18 (NTX).- El presidente Miguel de la Madrid instruyó hoy al Departamento del Distrito Federal para que haga una revisión profunda y detallada del decreto expropiatorio del pasado día once para corregir los errores de integración de la lista de predios e inmuebles expropiados.

El DDF informó que, considerando el grado de avance en la investigación y depuración de la lista de bienes expropiados, los resultados se publicarán en el Diario Oficial de la Federación el próximo lunes 21 de octubre.

El Jefe del Ejecutivo instruyó al regente capitalino para que promueva la reparación de aquellas vecindades que así lo ameriten garantizando la estabilidad y la seguridad de los inmuebles y, en los casos de viviendas seriamente dañadas por los sismos, se colabore para su nueva construcción con la participación de los vecinos.

Asimismo, giró instrucciones, para que las viviendas reparadas o construidas se otorguen en su oportunidad en propiedad con apoyo de los sistemas de crédito correspondientes.

El Primer Mandatario ratificó que de ninguna manera es intención del gobierno convertirse en casero, e insistió en que aun después de publicado el decreto del próximo lunes, el DDF mantendrá su servicio de información sobre el Programa de Renovación Habitacional Popular.

La Comisión Metropolitana de Emergencia puntualizó que uno de los criterios que guían el ajuste del correspondiente decreto es excluir de la lista todos aquellos bienes expropiados que no estén ubicados en las colonias populares afectadas por los sismos.

También, descartar los predios incluidos por errores de numeración oficial. Las viviendas adquiridas por las personas que las habitan con recursos propios o con crédito y cuya transmisión de dominio no estaba registrada en el catastro del Distrito Federal y los predios cuyo uso sea para vivienda unifamiliar.

Subrayó que serán incluidos en el decreto expropiatorio los inmuebles baldíos o usados como bodegas no autorizadas y vecindades que por confusiones en la lista original — derivadas éstas de los defectos del catastro — no quedaron incluidas.

El trabajo de revisión y análisis continuará durante este viernes y el sábado y el domingo próximos, a fin de que el decreto quede ajustado y depurado el próximo lunes.

Las autoridades del DDF exhortaron a todos los interesados en esclarecer cualquier situación para que se abstengan de ofrecer dinero a tramitadores officiosos o a funcionarios o empleados.



En busca de nuevo premier italiano

ROMA, Italia, octubre 18 (REUTER).- El ex presidente Sandro Pertini (I) visitó hoy a su sucesor, Francisco Cossiga en compañía del secretario general del Quirinal, Antonio Maccanico (D) para analizar la forma de solucionar una crisis que afecta al gobierno de coalición italiano. Cossiga realiza consultas antes de ofrecer el puesto de primer ministro a algún político italiano. (UNIFAX).

información páginas 13 y 14

MEXICO, D.F., 18 (EXC).- El Banco de México anunció que a partir del próximo lunes las tasas de los pagarés con rendimiento liquidable a seis meses aumentan cuatro puntos, logrando así la cifra récord en el mercado bursátil mexicano de 71.9 por ciento.

Los otros instrumentos que sufrirán modificación hacia la alza son los depósitos a plazo fijo de 180 a 265 días, cuya tasa aumenta también cuatro puntos, alcanzando un rendimiento de liquidable al vencimiento de 64.05 por ciento.

Puntualizó que las tasas aplicables a los demás instrumentos en captación no sufrirán cambio alguno respecto a las vigentes en esta semana.

De esta forma, las tasas de interés para depósitos retirables 2 y 1 día a la semana será de 20.50 y 23 por ciento, respectivamente para personas físicas y morales; 2 días al mes serán de 22.50 y 25 por ciento.

El Banco de México expuso que para depósitos de 30 a 85 días la tasa de interés será de

50 por ciento, de 90 a 175 días de 63 por ciento, de 180 a 265 días de 64.05 por ciento, de 270 a 355 días de 43.25. Por ciento de 360 a 725 días, de 40.10 por ciento.

La tasa de interés de los pagarés con rendimiento liquidable al vencimiento al mes será de 60.75 por ciento, a 3 meses de 65.80 por ciento a 6 meses de 71.90 por ciento a 9 meses de 51 por ciento y a 12 meses de 50 por ciento.

Finalmente los depósitos a plazo de las cuentas personales especiales para el ahorro en moneda nacional a 13 meses, pagarán 50.32 por ciento tanto para personas físicas como morales.

Por otra parte, se informó, la Bolsa Mexicana de Valores cerró a la alza con un índice de precios y cotizaciones de ocho mil 057.85 puntos, frente a siete mil 904.75 de la jornada anterior.

Fueron negociadas 194 millones 658 mil 110 acciones y operadas 91 emisiones de las cuales 56 fueron a la alza, 11 a la baja y 24 sin cambio.

Registrado en la administración de correos como artículo de 2a clase el 4 de febrero de 1919
\$50.-
58 págs. en 4 secc.